

Bürger für Bürger
BÜRGERLISTE Leverkusen e.V.
 überparteilich - tolerant

Fraktion

BÜRGERLISTE 51379 Leverkusen, Kölner Straße 34

Tel. 0214 / 406-8730 Fax 406-8731
 fraktion-buergerliste@versanet-online.de
 www.buergerliste.de

Leverkusen, den 14.3.2011



1. An den Oberbürgermeister der Stadt Leverkusen, Büro des Rates 15/
 2. *om WOLASTIM* 5/
 Bitte setzen Sie nachfolgenden Antrag im nächsten Ratsturnus auf die Tagesordnung der zuständigen Gremien, die der drei Bezirke sowie die des Rates:

Die Verwaltung wird beauftragt, das Hessische Modell zu einem „Freiwilligen Polizeidienst“ - Anlage - zu prüfen und dem Rat Vorschläge zu erarbeiten, ob und wie dieses Modell auch in NRW/in der Stadt Leverkusen zunächst auf drei Jahre als Versuch umzusetzen wäre.

Begründung:

Der Rat der Stadt sollte prüfen, ob über die Experimentierklausel der Landesverfassung oder über eine Bitte zu einer entsprechenden Gesetzesinitiative durch die Landesregierung bzw. durch die im Landtag vertretenen Fraktionen, dieser - auch nach Medienberichten - erfolgreiche „Freiwillige Polizeidienst“ auch in Leverkusen zumindest als Versuch eingerichtet werden könnte, um die Sicherheit in unserer Stadt zu stärken bzw. möglicherweise die Ausgaben für den privaten, von der Stadt bezahlten Sicherheitsdienst einzusparen.

Wenn dieser „Freiwillige Polizeidienst“ so erfolgreich ist, wie er in Medien geschildert wird bzw. wie ihn der Parlamentarische Geschäftsführer der CDU-Fraktion im Hessischen Landtag beschreibt, wäre die Einrichtung dieses „Freiwilligen Polizeidienstes“ sicherlich einen Versuch wert.

Bernd Neufeind

Michael Quatz

Ulrike Lorenz


 (Erhard T. Schoofs)

Hessen: Freiwilliger Polizeidienst hat sich bewährt und ist ein Erfolgsmodell

Der Freiwillige Polizeidienst hat sich bewährt und ist zum Erfolgsmodell geworden. In über 100 hessischen Kommunen sind inzwischen etwa 750 Helfer aktiv. Mit ihrem Engagement tragen die Ehrenamtlichen zur Sicherheit der Bürgerinnen und Bürger bei. Wir würdigen als christlich-liberale Koalition die Arbeit dieser couragierten Helferinnen und Helfer“,

erläuterte der Parlamentarischer Geschäftsführer der CDU-Fraktion im Hessischen Landtag, Holger Bellino, den Antrag von CDU und FDP „Aktive Bürgerbeteiligung stärken – Freiwilligen Polizeidienst fortsetzen“. „Im Antrag wird deutlich zum Ausdruck gebracht, dass die Freiwilligen Helfer einen wichtigen ehrenamtlichen Beitrag für die Bürgergesellschaft leisten. Sie fördern damit den Inneren Zusammenhalt und die innere Sicherheit unseres Landes. Als vorbeugende Maßnahme ist der Freiwillige Polizeidienst zur Vermeidung von Kriminalität sehr gut geeignet. Die Nachbarn in Uniform tragen durch Bürgergespräche und ihre Präsenz in der Öffentlichkeit zur Sicherheit in den Städten und Gemeinden bei. Sie sind zu einem bedeutenden Bindeglied zwischen Verwaltung und Polizei geworden. Gerade auch in Zeiten erhöhter Terrorgefahr ist die Wachsamkeit der Freiwilligen Polizeihelfer besondere wichtig“, so Bellino weiter. „Der Landtag wird insbesondere auch das Engagement der ausländischen Mitbürgerinnen und Mitbürger im Freiwilligen Polizeidienst würdigen. Durch ihre Sprach- und Kulturkompetenz tragen sie dazu bei, Brücken zu bauen und Missverständnisse zu vermeiden. Die seitens der Opposition immer wieder vorgebrachten Bedenken, um den Polizeidienst zu verhindern, waren ideologisch und praxisfern. Nach 10 Jahren hat sich der Freiwillige Polizeidienst bewährt und zahlreiche Bürgerinnen und Bürger haben von der erhöhten Sicherheit profitieren können. Der Freiwillige Polizeidienst ist aber kein Ersatz für die Arbeit der Polizei, sondern eine wichtige Ergänzung. Eine ausreichende Ausstattung der Polizei ist uns ebenfalls wichtig. Hierfür hat die Landesregierung in den vergangenen Jahren viel getan und wird ihre Leistung fortsetzen“, sagte Bellino. Die Ausbildung für den Freiwilligen Polizeidienst umfasst 50 Unterrichtsstunden mit theoretischen und praktischen Ausbildungseinheiten. Neben den „Jedermannsrechten“ stehen den Helfern weitere Befugnisse zu. So dürfen sie zum Beispiel die Identität feststellen, Platzverweise erteilen oder Gegenstände sicherstellen. Rechtliche Grundlage ist insbesondere das Hessische Freiwilligen-Polizeidienst-Gesetz. Zur weiteren Effizienzsteigerung ist seitens der Landesregierung eine Evaluation geplant.

(Hessen-Tageblatt, 27.01.2011)